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SINOPSE DE REUNIÃO  

 

“Reunião Conjunta da Câmara Técnica de Gerenciamento Costeiro e Usos 

Múltiplos com o Grupo de Trabalho para revisão do Plano de Recursos Hídricos 

da Região Hidrográfica VI” 

  

Documento convocatório: Ofício CBHLSJ nº 53, de  08 de maio de 2023 

Data: 18/05/2023      

Hora: 10h 
Local: Videoconferência (plataforma JitsiMeet) 

Presentes:  

Membros: Mário Flávio Moreira (P.M.S.P.A.); Flávia (IPEDS); Kátia Regina (MOMIG); Jorge 

Mello (ALA); Stephani de Souza Brunetti (Concessionária Prolagos); Suzana (CAJ). 

 

Convidados: Larissa Soares (Empresa Água e Solo); Eduardo Lanna (Empresa Água e Solo);  

Fabiane Juchen (Empresa Água e Solo);  José Rafael Cavalcanti (Empresa Água e Solo); Lucas 

Kehl (Empresa Água e Solo); Luiz Fernando Cybis (Empresa Água e Solo); Pomy Yara (Empresa 

Água e Solo); Fernando Meirelles (Empresa Água e Solo); Marianna Cavalcante (CILSJ); Jéssica 

Berbat (CILSJ); Leonardo Nascimento (CILSJ); Thaisa Azevedo (CILSJ). 

 

Pauta:  

 

1) Eleição dos Coordenadores da CT Gerenciamento Costeiro e do GT Plano; 

2) Apresentação da Contratada sobre o andamento e discussões sobre a Revisão e 

Complementação do Plano de Recursos Hídricos da RH VI (Contrato CILSJ nº 31/2022); 

3) Assuntos Gerais. 

Resumo:  

 
A Sra. Jéssica Berbat iniciou a reunião agradecendo a presença de todos. Após a leitura da pauta, 

abordou-se então, o primeiro item de pauta, referente a eleição  dos Coordenadores da CT 

Gerenciamento Costeiro e do GT Plano. Iniciando pela eleição do coordenador da CT, a Sra. 

Jéssica Berbat questionou aos presentes quem possuía interesse em assumir a instância. Tendo em 

vista a falta de manifestação dos membros presentes, foi votada a proposta de adiamento da 

eleição dessa instância para sua próxima reunião, optando-se por prosseguir com a eleição 

somente do GT Plano. O Sr. Mário Flávio se candidatou a continuar na função de coordenador do 

GT Plano, e assim, foi reeleito como coordenador da instância pela maioria dos votos válidos. O 

mesmo agradeceu a confiança e os votos recebidos. Prosseguiu-se então, para o segundo item de 

pauta: apresentação da Contratada Água e Solo sobre o andamento e discussões sobre a 

Revisão e Complementação do Plano de Recursos Hídricos da RH VI (Contrato CILSJ nº 

31/2022). O Sr. Leonardo Nascimento fez uma breve contextualização sobre o assunto em 

questão e relembrou que conforme determinado em reunião do GT Plano realizada no mês de 

janeiro, a cada dois meses, seria realizada uma reunião de acompanhamento do serviço de revisão 

e complementação do Plano de Bacia, realizado pela empresa Água e Solo. Assim, passou a 

palavra para a Sra. Larissa Soares, representante da empresa contratada para execução do serviço. 

A Sra. Larissa contextualizou sobre sua apresentação, que teria como pautas: as visitas técnicas, o 

andamento do diagnóstico e definições acerca da próxima oficina de mobilização. Iniciando com 
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as visitas técnicas, demonstrou os pontos visitados na RH VI pelo Sr. André Bonacin - 

Hidrogeólogo, que visava avaliar aspectos da geologia geral, locais de possíveis contaminações, 

entre outras. Elucidou que essas visitas visavam obter informações para complementação do 

diagnóstico ambiental. Em seguida, apresentou imagens sobre as visitas realizadas pelos demais 

membros da equipe informando que o objetivo foi visualizar pontos de interesse, relativos ao 

monitoramento da qualidade da água na RH VI. Também destacou que um dos objetivos foi 

visitar todas as UHPs (Unidades Hidrológicas de Planejamento) da RH. Agradeceu o apoio e 

disponibilidade das Concessionárias de Água e Esgoto nessas saídas de campo. Pontuou que no 

primeiro dia foi realizada uma reunião de alinhamento com a equipe CILSJ, seguidos, nos dias 

posteriores, pelas visitas técnicas aos pontos de monitoramento importantes para a análise de 

qualidade da água da região.  Abordou que além dos locais já monitorados pelo CBHLSJ no 

Programa de Monitoramento da RH VI, também foram visitados outros pontos definidos em 

reuniões anteriores para fins de diagnóstico ambiental. Como exemplo, citou a área da Lagoa de 

Araruama próxima ao aeroporto do município de Cabo Frio, tida como possível alternativa para 

lançamento dos efluentes da ETE Praia do Siqueira. O Sr. Mário Flávio manifestou que a 

Prefeitura de São Pedro da Aldeia se posicionava contra a sugestão de mudança do ponto de 

lançamento da ETE para próximo ao aeroporto, alegando que tal fato afetaria a Laguna de 

Araruama. O Sr. Leonardo Nascimento esclareceu que o monitoramento dessas áreas seria 

importante para fins de planejamento, independente de lançamento de efluentes ou não, e que a 

contratada precisava conhecer todos os aspectos envolvidos nos corpos hídricos da região, tanto 

as áreas já impactadas, como outras áreas pretendidas para quaisquer usos da água. O Sr. Mário 

Flávio comentou a ausência de visitas nas ETEs da CAJ. O Sr. Leonardo Nascimento clarificou 

que na oportunidade não foi possível, mas que havia previsão de realização de outras visitas na 

RH VI. O Sr. Jorge Mello solicitou que nas visitas ao baixo Rio São João, convidassem a ALA a 

participar, uma vez que os seus representantes detinham conhecimentos do local e poderiam 

contribuir na visita. A Sra. Suzana informou que a CAJ estava à disposição para o agendamento 

da visita. O Sr. Mário Flávio sugeriu a visita na barragem de Juturnaíba, sendo informado pelo Sr. 

Leonardo Nascimento que o local havia sido visitado com o Sr. André Bonacin. O Sr. Mário 

Flávio propôs visitar, também, todo o curso do Rio São João, acompanhando seus canais, até sua 

foz. Prosseguindo com a apresentação, a Sra. Larissa abordou o andamento do diagnóstico, que 

estava com sua entrega prevista para o final de junho e tratou da próxima oficina de mobilização 

que seria realizada no município de Silva Jardim, na segunda quinzena de julho, para avaliar e 

discutir o produto (diagnóstico). Informou que estava sendo verificada a viabilidade de ser 

realizada no auditório do teatro municipal. Comentou que assim que a data, horário e local fossem 

confirmados, seria iniciado o processo de mobilização para participação no evento. O Sr. Mário 

Flávio corroborou com o município sugerido, tendo em vista a relevância do local para o 

manancial de abastecimento da RH VI. Salientou a importância de uma próxima oficina a ser 

realizada na Foz do Rio São João, em Barra de São João. A Sra. Larissa Soares explicitou que 

todas as sugestões de locais dos eventos seriam validadas junto ao GT Plano, e que já havia um 

planejamento de localidades no Plano de Mobilização do Plano de Bacia. O Sr. Mário Flávio 

solicitou a disponibilização da apresentação realizada. O Sr. Leonardo Nascimento parabenizou a 

equipe contratada pelo desempenho dos serviços, agradeceu a apresentação, e pontuou que a 

localidade para o próximo evento foi sugerida pela Diretora do Subcomitê do Rio São João, 

representante do município. Em assuntos gerais, não foram colocados quaisquer pontos pelos 

membros presentes. Dessa forma, não havendo mais assuntos a serem tratados, o Sr. Mário Flávio 

agradeceu a presença de todos e finalizou a reunião. 
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MÁRIO FLÁVIO MOREIRA 

Coordenador do GT para revisão do  

Plano de Recursos Hídricos da RH VI 
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